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Ao primeiro dia do mês de julho de dois mil e vinte, realizou-se a 434ª (quadringentésima 7 
trigésima quarta) reunião ordinária do Conselho de Ciências da Saúde, presidida pelo Professor 8 
José Edson Paz da Silva, com a seguinte pauta: 9 
1.Aprovação da ata 433ª; 2.Aprovação do Regimento Interno da COMEX; 3.Memorando 10 
03/2020-COMEP/CCS – Encaminhamento da minuta de recriação da ComEP; 4.Processo 11 
Administrativo 23082.022258/2020-61 – Aprovação do “Ad referendum” a Contratação da 12 
FATEC para execução do projeto para o Desenvolvimento e consolidação da Revista da 13 
Enfermagem da UFSM-REUFSM-Fase II – Departamento de Enfermagem; 5.Assuntos Gerais. 14 
Estavam presentes: 1. prof. José Edson Paz da Silva (Diretor); 2. Alex 15 
Perottoni (representante TAE titular); 3. prof. Michele Forgiarini Saccol (Chefe PPG 16 
Reabilitação Físico-Motora), 4. prof. Maurício Moller Martinho (Departamento de 17 
Neuropsiquiatria); 5. Emily Vivian Valcarenghi (representante TAE suplente); 6. 18 
Liziane Flores (Farmácia Escola); 7. prof. Luciane Silveira Flores (Departamento de 19 
Morfologia); 8. prof. Rosangela Marion da Silva (Curso de Enfermagem); 9. prof. Marli 20 
Campos (Departamento de Análises Clínicas e Toxicológicas); 10. prof. Renesio Grehs 21 
(Curso de Odontologia); 11. prof. Josiane Faganello (Curso de Farmácia); 12. Ellen 22 
Neves (representante TAE titular); 13. prof. Luis Ulisses Signori (PPG Reabilitação 23 
Funcional); 14. prof. Roberto Christ Vianna (PPG Ciências Farmacêuticas); 15. prof. 24 
Elenir Fedosse (Departamento de Fonoaudiologia); 16. Tais Sório (representante TAE 25 
suplente); 17. prof. Silviamar Camponogara (PPG Enfermagem); 18. prof. Arnaldo 26 
Rodrigues (Curso de Medicina); 19. prof. Marinel Dall’Agnoll (Departamento de Saúde 27 
Coletiva); 20. prof. Ana Paula Ramos de Souza (PPG Distúrbios da Comunicação 28 
Humana); 21. Prof. Claudio Figueiró (Departamento de Odontologia Restauradora); 22. 29 
Prof. Bianca Gonçalves de Carrasco (Curso de Terapia Ocupacional); 23. Suzi Giliane 30 
Wollenhaupt (representante TAE suplente); 24. Maria Denise Schimith (Departamento 31 
de Enfermagem); 25. Prof. Tiango Ribeiro (Departamento de Cirurgia); 26. Prof. Tânia 32 
Fernandes (Departamento de Terapia Ocupacional); 27. Girlei Teixeira (representante 33 
TAE titular); 28. Prof. Rosana Marques (Curso de Fisioterapia); 29 Prof. Maria Amália 34 
Pavanatto (PPG Farmacologia); 30 Prof. Vânia Olivo (Residência Multiprofissional); 35 
31. Prof. Renan Rademacher (Departamento de Estomatologia); 32. Prof. William 36 
Schoenau (Departamento de Fisiologia e Farmacologia); 33. Prof. Daniel Stainki 37 
(Departamento de Microbiologia e Parasitologia); 34. Beatriz Silvana da Silveira Porto 38 
(Representante HUSM); 35 Cristiane Cademartori Danesi (Depto. Patologia); 36. 39 
Karina Pagliarin (Curso Fonoaudiologia); 37. Rejane Bermudes Costabeber (Depto. 40 
Pediatria e Puericultura). 41 
O Diretor do CCS, professor José Edson Paz da Silva, abriu a reunião agradecendo a 42 
presença de todos. Inicialmente o Diretor informou que a reunião anterior foi a 433 43 
(quatrocentos e trinta e três) e não a 432 (quatrocentos e trinta e dois) como foi tratado 44 
na última reunião.  Após a leitura da pauta, solicitou a inclusão dos seguintes itens: 45 
Processo administrativo 23081.021586/2020-41, que apresenta o Ad referendum ao 46 
Acordo de Cooperação Internacional entre a Universidade Católica de 47 
Maule/Chile e a UFSM, do Curso de Enfermagem.  Processo Administrativo 48 
23081.036080/2018-11, que solicita a redução do número de vagas e alteração na 49 
modalidade de ingresso ao Curso de Terapia Ocupacional. Indicação do membro 50 
suplente ao Conselho Universitário no lugar do professor Valdecir Zavarese 51 



(Departamento de Enfermagem).  A inclusão dos itens na pauta é aprovada. O 52 
primeiro item da pauta é a aprovação da ata da reunião 433ª. Posto em votação, a 53 
mesma é aprovada com os apontamentos de correção nas linhas 7, 10 e 48 para a 54 
numeração da reunião. O professor José Edson passou para o Secretário Alex realizar a 55 
leitura do Regimento Interno da COMEX. Após a leitura e alguns esclarecimentos, a 56 
professora Elenir (Depto. Fonoaudiologia) questiona sobre os ritos de trâmite, no qual 57 
foi esclarecido pelo secretário Alex. A professora Marinel (Depto. Saúde Coletiva) faz 58 
alguns apontamentos e sugestões e solicita assento para o Departamento de Saúde 59 
Coletiva, visto as características do mesmo. Prof. Michele Saccol faz alguns 60 
esclarecimentos, assim como a TAE Emily (responsável pelo Gabinete de Projetos). A 61 
professora Vânia Olivo também faz alguns apontamentos e questiona a COMEX estar 62 
restrita à Graduação. Em relação à extensão prof. Beatriz coloca no chat que É preciso 63 
lembrar que, diferente de outros cursos,  as atividades práticas das disciplinas práticas e 64 
dos estágios curriculares dos cursos da área da saúde, realizadas no HU e na rede básica 65 
já são ações de extensão, uma vez que são atendimentos SUS, gerando relação direta 66 
com a sociedade. Após discussões, ficou definido que o Regimento Interno da COMEX 67 
voltará para a Comissão de Extensão para adequações e posteriormente será submetido 68 
à CLN (Comissão de Legislação e Normas) do CCS. O próximo item da pauta é o 69 
memorando 03/2020-COMEP/CCS, que encaminha o processo administrativo 70 
23081.052295/2019-61 para a recriação da Comissão de Ensino e Pesquisa do CCS 71 
(COMEP/CCS). O Diretor solicitou ao secretário Alex para fazer a leitura do 72 
memorando. Após a leitura e os esclarecimentos necessários quanto a minuta da 73 
COMEP, é passado aos conselheiros para manifestação. A professore Elenir Fedosse 74 
indica a necessidade de divisão da Comissão de Ensino e Pesquisa para Comissão de 75 
Ensino e Comissão de Pesquisa. O secretário Alex informa que já foi repassado isso 76 
para a COMEP mas os membros encaminharam uma manifestação ao Conselho do CCS 77 
informando ser muito pequeno o fluxo de projetos de Ensino, não sendo interessante 78 
haver essa separação. A TAE Emily informa que temos no GaP no momento 738 79 
projetos de Ensino e 4627 projetos de pesquisa. Após alguns questionamentos sobre as 80 
competências da COMEP, o professor Luis Ulisses pede a palavra e esclarece que a 81 
minuta da COMEP deve estar de acordo com o que consta no Regimento do CCS, pois 82 
é a orientação que veio da PROJUR, e solicita que após a aprovação desta minuta no 83 
CEPE, sejam feitas as alterações necessárias no Regimento do CCS para adequar às 84 
demandas da COMEP. A TAE Emily esclarece que fazer a alteração no Regimento do 85 
CCS demoraria muito tempo, sendo que a COMEP já está trabalhando com Ordem de 86 
Serviço.  O Diretor José Edson coloca em apreciação a minuta de recriação da COMEP 87 
e a mesma é aprovada. O item seguinte é a apreciação ao Ad referendum ao Processo 88 
Administrativo 23082.022258/2020-61, que encaminha a Contratação da FATEC para 89 
execução do projeto para o Desenvolvimento e consolidação da Revista da Enfermagem 90 
da UFSM-REUFSM-Fase II, do Departamento de Enfermagem. A professora Maria 91 
Denise (Depto. Enfermagem) faz alguns esclarecimentos sobre o projeto da Revista de 92 
Enfermagem e da necessidade da contratação da FATEC. Posto em apreciação, o Ad 93 
referendum é aprovado. O próximo item é a apreciação ao Ad referendum do Processo 94 
administrativo 23081.021586/2020-41, que encaminha o Acordo de Cooperação 95 
Internacional entre a Universidade Católica de Maule/Chile e a UFSM, do Curso de 96 
Enfermagem. A professora Maria Denise (Depto. Enfermagem) faz um breve 97 
esclarecimento sobre o acordo internacional que envolve o Curso de Enfermagem. Posto 98 
em apreciação, o Ad referendum é aprovado. O item seguinte é o Processo 99 
Administrativo 23081.036080/2018-11, que solicita a redução do número de vagas e 100 
alteração na modalidade de ingresso ao Curso de Terapia Ocupacional. O Diretor José 101 



Edson fez um breve histórico da situação do processo e a atual demanda do Ministério 102 
Público Federal sobre as ações para atendimento do que foi proposto no processo. O 103 
Diretor explicou que a redução do número de vagas não prejudicará a UFSM, pois as 104 
mesmas irão para o curso de Dança, que está com uma demanda de vagas. Ficou 105 
acordado que haveria uma redução dos atuais 70 alunos/ano (duas turmas de 35 alunos) 106 
para uma turma única de 40 alunos. Posto em votação, a redução do número de vagas do 107 
Curso de Terapia Ocupacional é aprovada de forma unânime.  O próximo item da pauta 108 
é a indicação do membro suplente ao Conselho Universitário no lugar do professor 109 
Valdecir Zavarese (Departamento de Enfermagem). A professora Maria Denise (Depto. 110 
Enfermagem) manifesta interesse. Não havendo questionamentos, a professora Maria 111 
Denise é indicada como membro suplente do CCS no ConsU.  Em assuntos gerais, o 112 
Diretor José Edson explanou sobre uma orientação da PROJUR sobre a relação à 113 
participação em projetos de membros de mesma família, após um questionamento feito 114 
para a COPROC/PROPLAN, pelo GaP. De forma geral, a PROJUR indica que não 115 
sejam encaminhados projetos com membros de mesma família 116 
(orientador/coorientador/participantes) quando houver envolvimento de bolsa, pois 117 
nessas situações há conflito de interesse e fere os preceitos da ética. Após algumas 118 
manifestações sobre os conselheiros sobre o assunto e da necessidade de evitar situações 119 
de membros de mesma família em projetos mesmo quando não houver bolsas, ficou 120 
acordado deste assunto ser levado aos colegiados das subunidades pelas chefias e 121 
melhor discutido em outro momento pelo Conselho do CCS. A professora Bianca 122 
(Curso de Terapia Ocupacional) convidou os coordenadores dos outros cursos para 123 
agendar uma reunião para tratar sobre formação em saúde na comunidade em tempos de 124 
pandemia Covid-19. Vários conselheiros manifestaram interesse e a mesma ficou de 125 
encaminhar um e-mail. A professora Marinel (Depto. Saúde Coletiva) informou sobre 126 
as ações sobre o EPICOVID durante esse período. A professora Elenir (Depto. 127 
Fonoaudiologia) se despede do Conselho informando que haverá eleição do seu 128 
Departamento e que na próxima reunião haverá um novo representante. Nada mais 129 
havendo a tratar, o presidente do Conselho, professor José Edson Paz da Silva, encerrou 130 
a reunião e, para constar, Eu, Alex França Perottoni, secretário do Centro de Ciências da 131 
Saúde, lavrei a presente ata, que segue devidamente assinada. 132 


